
SpaceX 社の Falcon1 ロケットの打ち上げが、ようやく 4 回目にして成功した。私企業開発
によりロケットの打ち上げコストを 1/10 にするという野心的な計画である。低コストでの
衛星打ち上げ手段の選択枝が増えれば打上コストが下がり、より低コストな衛星システム

の実現が期待できそうである。サブプライムローンの破綻に起因する世界金融危機、米大

統領戦、宇宙基本法制定に続く宇宙開発戦略本部の開催と宇宙開発に影響を及ぼす大きな

話題が目白押しであるが、我々宇宙開発関係者にとって良い方向への変化があれば良いと

思う。（Y.S） 
 


